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В н и м а н и е
человеку

Пятнадцатый год дейст
вует Указ Президиума Вер
ховного Совета СССР, ре
гламентирующий порядок 
рассмотрения предложений, 
заявлений и жалоб трудя
щихся. Срок более чем до 
статочный. чтобы Указ, про
диктованный заботой о со
ветских людях, дальнейшем 
развитии социалистической 

демократии, выполнялся чет
ко, последовательно.

Исполнение Указа нахо
дится под постоянным кон
тролем горком а партии, ис
полкома городского Сове
та, депутатской обществен
ности, прокуратуры. Провер
ки положения дел на ме
стах, решения, постановле
ния, представления админи
стративных органов дают 
хорошие результаты, На 
абсолютном большинстве 
предприятий, учреждений 
установлены точно опреде
ленные часы и дни приема 
посетителей должностными 
лицами, заведены и ведут
ся журналы регистрации 
жалоб, заявлений и пред
ложений.

Подобная практика утвер
дилась на хромпиковом, 
динасовом заводах, дирек
тора которых В, М, Секи- 
раж  н В, М, Васильцев ве
дут прием совместно е ру
ководителями партийных, 
проф союзных комитетов, 
других служб. Это позволя
ет оперативно и предметно 
решать многие вопросы, 
резко  уменьшить число по
вторных жалоб, многих не
достатков, Применяются и 
другие формы работы. Ш и
рокой популярностью поль
зуются у первоуральцев 
ежемесячные политдни, 
ставшие традиционными,

И все ж е  нельзя утвер
ждать, что Указ исполняет
ся неукоснительно и повсе
местно. Исполком городско
го Совета на своем заседа
нии вскрыл ряд серьезных 
упущений в сфере бы іевѳ- 
тѳ обслуживания, к  работе 
которой, кстати, нерв©- 
уральцы все ещр предъяв
ляют серьезные и, как пра
вило, обоснованные претен
зии, Выяснилось, в частно
сти, что в комбинате «Эра», 
в ателье «Невеста» до сих 
пор не определены часы 
м дни приема заведующ и
ми клиентов, нет журналов 
регистрации жалоб и заяв
лений, их прохождение ч 
судьба неизвестны. Подоб
ные организационные недо
статки имеют место и в 
других коллективах, осо
бенно небольших.

Но главный вопрос еегод- 
кя состоит не столько в о р 
ганизационных мероприяти
ях: ведении приема, д о ку 
ментации и т. д., хотя и он 
важен, Основное сейчас — 
жесткий контроль за испол
нением мер, принимаемых 
или намечаемых в связи с 
жалобами, просьбами, заяв
лениями. Вот наиболее сла
бое звено в выполнении 
директивных документов 
партии м правительства.

В. С  Волынкин, ветеран

Великой Отечественной вой
ны, инвалид I! группы, 28 
лет проработал в Коуров- 
сном леспромхозе. Сейчас 
не трудится, живет в Ста- 
роуткинске, в своем доме. 
Потребовал дом ремонта. 
В феврале Василий Сергее
вич обратился за помощью 
к администрации хозяйства 
и лесопункта: нужно было
около шести кубометров 
леса. Д ирекция леспромхо
за нужду фронтовика быст
ро рассмотрела, дав указа
ние начальнику Староуткин- 
ского лесопункта Л. В. 
Бельтюкову выделить бес
платно нужный материал.

Р а с п о р я ж е н и е  дали, 
просьбу без внимания не 
оставили, а вот проконтро
лировать запамятовали. 
Итог; почти полгода тяну
лась волокита по вине Л, В. 
Бельтюкова. Правда, сейчас 
его поведению дали соот
ветствующую оценку. Но 
будь просьба ветерана на 
деловом контроле, возмо
жен ли был бы такой из 
ряда вон выходящий факт 
волокиты!

Более двух десятков под
писей под письмом жите
лей дома N2 40 ул. Калини
на пое, Билимбая. Вот уже 
десять месяцев живут лю 
ди в «©радиофицированных 
квартирах —  почти 300 че
ловек. Неоднократно обра
щались к  дирекции экспе
риментального з а в о д а  
строительных конструкций 
и деталей, в городской 
узел связи. Связисты обь- 
яеняют: дом принят без
выполненных радиофици
рованных работ, А когда 
они будут сделаны, кто ис
полнитель, какие меры и 
что конкретно для зтего 
предпринимается!

Вопрос сложный, видимо. 
Но не настолько, чтобы не 
решить ег© за столь дол
гое время, не ввести 99 се
мей в курс дела, Пробле
мы, решение которых по
рой связано со многими 
объективными обстоятельст
вами, безусловно, есть, бу
дут возникать и в дальней
шем, Точная информация 
людей о причинах недо
статков, мерах по их устра
нению, исполнение, кон 
кретные сроки *— вот что 
нужно в подобных случаях. 
Это и есть деловое отно
шение к  запросам, нуждам, 
интересам трудящихся, — 
к работе, формальное от
ношение к которой проти
вопоказана,

Каждое заявление, пред
ложение, просьба должны 
быть рассмотрены в деся
тидневный, а в исключи
тельных случаях — в месяч
ный срок. Определены ме
ры по их удовлетворению. 
Если это не предоставляет
ся возможным сделать, 
объяснение должно быть 
доказательным, полностью 
аргументированным, Кон
троль за исполнением— вот 
что важно и нужно еейчае 
сделать, чтобы Указ пре
творялся в жизнь пѳ-дело- 
вэму, повседневно.

■  В ГОРКОМЕ КЛСС и ИСПОЛКОМЕ ГОРСОВЕТА

ПЕРЕДОВЫЕ И ОТСТАЮЩИЕ
План выпуска товаров кульгбыіа и хозобихода за 

первое полугодие 1981 года в целом по городу выпол
нен на 100,9 процента. Рост производства этих товаров 
к соответствующему периоду прошлого года составил 
4,6 процента, что ниже предусмотренного городскими 
социалистическими обязательствами на 3 процента.

Из 14 промышленных предприятий, выпускающих то
вары хозкультбыта, не справились с планом полугодия 
завод по ремонту горного оборудования (70 процентов), 
Крылосовский известковый завод (95 процентов). Прак
тически не занимался выпуском товаров хозкультбыта 
Коуровский леспромхоз (план 19,8 тысячи рублей, фак-

Первос место по первой тысяч вешалок
группе присудить коллекти- По второй группе первое ми грамотами г о р к о м а  

опы тно - эксперименталь- место присудить коллективу КПСС и горисполкома, 
ного завода радиотелевизй- Билимбаевского л е с х о з а  Отметить неудовлегворн

Тически выпущено на 2,8 тысячи рублей). Снижение 
производства товаров по сравнению с 1980 годом до
пустили коллективы Центрально-Уральской геологораз
ведочной экспедиции, хромпикового завода, Билимбаев
ского хнмлесхоза.

Рассмотрев отчеты и материалы предприятий города 
но выполнению условий социалистического соревнова
ния за увеличение выпуска и улучшение качества това
ров культбыта и хозобихода за первое полугодие 1981 
года, бюро горкома КПСС и исполком городского Со
вета народных депутатов решили; 

лесхоза наградить Почетны- по сравнению с 1980 годом.
Потребовать от хозяйствен
ных руководителей и секре
тарей партийных организа-

Солодовникова, Б. П. Тихо
нова, М Г. Усова, Н. Г. 
Ярина, Ю. Л\. с Корунова, 
Н. В К р а ш е н и н н и к о в а ,  
10. И. Бурьяна. Н П. Поре

онного оборудования (ди- (директор И. В. Сурнин, сек- тельную работу по организа- ций этих предприятий В. В 
ректор А. Ф. Бунаков, сек- ретарь п а р т о р г а н и з а ц и и  ции выпуска товаров хоз- 
ретарь п а р т о р г а н и з а ц и и  М. П. Лимонов). Коллектив культбыта на заводах по 
А. П. Гаврилов). Коллектив лесхоза выполнил план вы- ремонту горного оборѵдо- 
завода выполнил план выпу- пуска товаров хозкультбыта вания, Крылосовском из- 
ска товаров хозкультбыта на 104,1 процента с ростом вестковом и в Коуровском 
на 103,5 процента, с ростом к 1980 году на 7,9 процента, леспромхозе, не обеспечив- зова, С. ІІ, Басманова, Л\т Г1 
к соответствующему перио- Коллективы - победители ших выполнение плана, а Коряко принять конкретные 
ду 1980 года на 7,1 процен- городского социалистическо- также в Цеигрально-Ураль- меры по обеспечению выпу- 
та, в- счет установленного го соревнования опытно-эк- ской геологоразведочной эк- ска товаров народного по- 
дополцительноге задания спериментадьного' завода, спедиции. и Билимбаевско.м требления в соответствии с 
выпущено 12 тысяч квар- радиотелевизионного обору- химлесхозе, допустивших требованиями XXVI съезда 
тарных-номеров и также 15 давания и БнлимбаевскогО снижение выпуска товаров КПСС.

ПЯТИЛЕТКА, 
ГОД ПЕРВЫЙ

К  Е  Р  В  « У  Р  А  Д  Ь  С  К - Д И  Н  Т  Р  О  В
В счет декабря работает сегодня коллектив бригады по изготовлению металлокон

струкций Билимбаевского экспериментального завода строительных конструкций и де
талей, возглавляемый Е. Е, Ивановым, Плановое задание июля он быполяііл на 103.4 
процента. Вместо 60 тонн изделий в города Дмитров, Княж-Погожский и другие отправ
лено 62 тонны.

В числе лучших специалистов, внесших немалый вклад в копилку успеха, слесари- 
сборщики Н. В. Бажин, В. П.. Боровков, газорезчик Л, В Томилин.

н Л, ПОПОВА, рябкор,

С индексом «Н»
Тридцать пять новых моделей 

одежды освоил за. первое полугодие 
коллектив Билимбаезсчого цеха швей
ной фабрики. В их числе и женский 
хлопчатобумажный халат с бриги* 
кальной отделкой рукавов и горлови
ны. Это изделие промаркировано не 
только индексом «Н» — «новинка», но 
и государственным Знаком качества. 
Первыми его начали выпускать ма-- 
стеркцы из бригады В. И. Романовой. 
Большой вклад в производство новой 
модели внесли швеи-мотористки JT; В.' 
Галицких и Т. В. Крысько. Послед
няя, например, в совершенстве владе
ет всеми операциями на потоке, вы
полняет производственные задания 
каждый месяц не ниже чем на 170 
процентов,

А. КРЮКОВА, 
старший мастер.

Рабочий стаж Вячесла
ва Ивановича Курнева, 
токаря - операционника 
второго цеха завода сан* 
гехизделий, невелик. Од
нако он по праву поль
зуется большим автори
тетом у своих товари
щей, Может быть, пото
му, что за сравнительно 
короткий срок Вячеслав 
Иванович сумел стать 
настоящим мастером, 
может быть, из-за лич
ных качеств. Токарь 
Курнев — удивительно 
отзывчивый человек. В 
любую минуту он готов 
прийти на помощь, 

Вячеславу Ивановичу 
поручаются самые ответ
ственные заказы. Он об
рабатывает детали для 
задвижек. Трудится с 
личным клеймом качест
ва.

Ф оте Е. Фролова.

■  ЗАГОТОВКЕ КОРМОВ

К О Г Д А
Совхоз «Первоуральский»,

Нынешняя неделя принесла 
труженикам хозяйства не
мало хлопот. Уральское не
бо, такое безоблачное по
следние два месяца, разра
зилось проливными дож дя
ми. В результате ритм «зе
леной» страды заметно сни
зился.

Крайне медленно продви
гается в хозяйстве и заго
товка сенажа. На тридцатое 
июля его заложено 2320 
тонн из 3200 тонн, опреде
ленных заданием. По сло
вам старшего диспетчера 
В. П. Тетерина, труженики 
совхоза намерены погасить 
долг к 5 августа. Для это
го необходимо вывозить с 
полей ежедневно, примерно 
по 140— 150 тонн зеленой 
массы. Пока механизаторы

ТЕМПЫ И КАЧЕСТВО

Д О Ж Д И
осиливают лишь по ПО—■ 
120 тонн*. Сказывается то, 
что в последнее время ча
сто из строя выходит тех
ника. Поле возле Новоалек- 
сеевки, где сегодня скаши
вается масса на сенаж, по
крыто камнями, что явно не 
на пользу агрегатам. Что 
же необходимо для того, 
чтобы рапортовать через 
пять дней о завершении за 
дания по сенажу? Очевид
но, упорядочить ход выпол
нения работ, увеличить 
темп, привести технику в 
порядок.

Совхоз «Витимский». Н а
ложили отпечаток дожди и 
на работу х о з я й с т в а .  
Как и в «Первоуральском», 
здесь заготовка сена тоже 
не продвинулась. 

Внушителен долг ко.пеніи*

Еа и по сенажу. На тридца
тое июля он исчисляется 
1184 тоннами, Вновь не на 
полную мощность работает 
совхозный АВМ. А поза
вчера, например, он и вовсе 
стоял. В результате из 400 
тонн витаминно-травяной 
муки труженики кормоцеха 
выдали пока только 245 
тонн —чуть больше полови
ны. ,

Не за горами то время, 
когда коллективы совхозов 
города приступят к уборке 
зерновых. Потребуются лю
ди и техника. Если ж е до  
тех пор не будут заготов
лены корма, то труженикам 
хозяйств придется успевать 
на два фронта. Это затруд
нит работу,

С. КНЯЗЕВ,
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* е  п р о ф с о ю з н ы х
ОРГАНИЗАЦИЯХ
Условия труда 
улучшились

На динасовом заводе со
стоялась профсоюзная кон
ференция. Участники ее рас
смотрели итоги выполнения 
коллективного договора за 
первое полугодке. С докла
дами выступили главный 
инженер Г. В. Орлов и 
председатель завкома проф
союза А. П. Мартьянов. Or-  
мечено, что успешно внед
рялись в жизнь мероприя
тия по улучшению условий  
труда. В цехе Л1? 2 , напри
мер, установлены два авто
матических съемника полу
фабрикатов.

На конференции принят 
коллективный договор на 
второе полугодие.

А. КОБЯКОВ, 
рабкор.

На доске Почета -  
лучшие

Готовясь к профессио- 
иальиому празднику —  Дню 
строителя, комитет профсо
юза завода трубчатых 
строительных конструкций 
обновляет наглядную аги
тацию. Впервые установле
на доска Почета. В бли
жайшие дна на ней будут  
помещены фотографии девя
ти лучших рабочих пред
приятия. Среди них слесарь 
-сантехник В. Ф. Лобанов, 
награжденный по итогам де
сятой пятилетки медалью 
«За трудовое отличие», член 
завкома профсоюза. Фото
графия Н. Р. Чебык иной то
ж е будет на заводской до
ске Почета. Нина Романов
на —  маляр р е м о н т  н о- 
'троительного участка.

В. СМОЛЕНЦЕВ, 
заместитель председа- 
теля завкома профсо
юза.

Подарки ветеранам
Девяти работникам заво

да по ремонту горного обо
рудования вручены алые 
ленты ветеранов труда. Сре
ди них слесарь Ю. И. Пе
тухов, подсобная рабочая 
М. И. Аристова, инженер- 
технолог Н. А. Зиновьев, 
начальник отдела техниче
ского контроля В. Е. F vлич
ное. Фамилия ветеранов 
занесены в заводскую кни
гу  Почета. Всем девяти 
ж уч ен ы  подарки,

Ю. МЕЛЬНИКОВ, 
председатель завкома 

профсоюзе.

На отдых -  семьей
Комитет профсоюза Би- 

яимбаевского эксперимен
тального завода. строитель
ных конструкций и деталей 
помогает желающим приоб
рести семейные путевки в 
профилактории Сухого Ло
га, Нижнего Тагила, Алапа- 
евска и Тавды. Здесь про
вели отпуска семьи Алики
ных, К н ч и ри н ы х , Широко
вых, Копытовых и другие. 
Все остались довольны.

. в. ЧИРКОВА, 
казначей комитета 

профсоюза.

ПАРТИ Й НАЯ ЖИЗНЬ

БЫТЬ ИЛИ НЕ выть
Б Р И Г А Д Е ?

НовоуДкинский з а в о д  
«Искра» — одно из немно
гих машиностроительных 
предприятий города. Основ
ные профессии здесь — ста
ночники, сварщики, слесари- 
сборщики. Абсолютное боль
шинство до недавнего вре
мени работало с д е л ь н о :

но проходит становление 
новой бригады, возглавил 
которую Ф. Н. Дубровин. 
И все-таки члены партбюро 
сделали вывод, что внедре
ние в жизнь бригадных 
форм идет недостаточными 
темпами. Действительно, на 
сегодня создано лишь семь

каждый отвечал за себя, за бригад, а входит в них 60 
свою выработку, за качест- человек. На заводе же ра- 
во изготовляемой детали. бочих более полутора ты- 

И вот первая ласточка, В сяч. А ведь на послесъездов- 
механосборочном цехе № 1 ском партийной собрании 
организованы с к в о з н ы е  коммунисты записали в ііо- 
бригады. Пока малочислен- становлении: до конца 1981 
ные, по два-три человека, года перевести на бригад- 
Один другого сменяет, а иую форму половину рабо- 
оба трудятся на одном стан- чих.
ке, по одному наряду. Не- Так в чем же дело, отко- 
болыпой шаг вперед к кол -1 го зависит достижение по- 
лективному труду, но и он ставленной цели? В первую 
много значит: рабочий ут- очередь от партийного бю- 
ренней смены заинтересован ро во главе с В. А. Вере- 
в том, чтобы его сменщик щагиным. Члены партбюро 
принял станок в полной го- совершенно правильно вы- 
товности. Выросла произво- носят этот вопрос на об- 
дительность труда. суждение коммунистов. Но

С самого начала было яс- вот беда: эффект недоста- 
но, что это не единствен- точен. А причина, на мой 
ный резерв в улучшении ор- взгляд, в том, что на заво- 
ганизации труда. На XXVI де до сих пор еще не толь-

льяые потери времени, каж 
дый заинтересован обеспе
чить высокопроизводитель
ную р а б о т у  коллективу 
сменщиков. Но... через год 
комплексная сквозная рас 
палась Из-за ссор и раздо 
ров! Одна смена трудилась 
лучше — не было наруши
телей, в другой они были 
Тут бы вовремя вмешаться 
партийной организации, ра 
зобраться в причинах. На
конец, можно было одного 
двух нарушителей переве
сти в самую сильную смену 
на перевоспитание. Конечно, 
при этом провести разъяс 
нительную работу в коллек 
тивах. Словом, сделать все, 
чтобы бригада не распалась, 
замечать ее успехи и пре 
давать их гласности.

— На бригадную форму 
не хотят переходить в тех 
коллективах, где существует 
круговая порука. Ведь в 
них как водится: сегодня 
кто-то прогулял — в выход
ной отработал, завтра — 
другой. А когда коэффици
ент трудового участия бу
дет, на заработке скажет 
ся, — г о в о р и т  секретарь 
партбюро В. А. Верещагин.

Да, конечно, прогульщи
ку и лодырю бригада не 
по сердцу. Но ведь не идти 
же у них на поводу. Вопрос 
этот настолько серьезен, что

съезде КПСС прямо сказа- ко рабочие, но и руководи- к решению его надо при-
но: надо смелее внедрять в тели не понимают до конца
жизнь бригадные формы значения бригадных форм,
труда, вводить в практику сути их внедрения. Началь-
оплату работы каждого по ник штамповочного цеха
коэффициенту т р у д о в о г о  № 5 В. В. Скатов — руко-
учасгия. Сразу же после водитель молодой, только
съезда на партийном собра- что окончил институт. В
нии коммунисты предприя- полном смысле не знает, с
тия заговорили о создании чего начать. А ведь партий
на заводе бригад. ное бюро постановило: про-

Одним из первых избрал вести до пятого июля се-
такую форму коллектив ммнар с руководителями не большую разъяснитель-
имени XXVI съезда КПСС, подразделений именно по НУЮ работу. И несмотря на
возглавил который В. С. этому вопросу. И ответст- то- что бригада в меньшем
Буданов. Бригада, а это венные назначались — В. А, составе, она успешно справ-
шестнаднать станочников и Козырни и начальник про- ляется с повышенными со-
наладчиков, работает на нзводстве н н о - диспетчер-
участке токарных автома- ского отдела М. Я Фомин,
тов. Здесь организован со- Но семинар не состоялся,
вет бригады, действует при Была создана комиссия по
распределении зарплаты внедрению бригадных форм,
коэффициент трудового уча- Возглавил ее исполняющий седами и
стия. И вот результат: про- обязанности главного инже- рабочими,
изводительность труда по нера Ю. Н. Тарасов. Но она
сравнению с прошлым го- тоже бездействует,
дом возросла на 23 пропей- Партийное бюро, как ни- 
та. Что интересно — совет какой другой орган, дол-
бригады поставил в непре- жно подчеркивать воспита-
менную зависимость выра- тельное значение перевода
ботку каждого "от конечно- на новую форму труда. Но,
го показателя деятельности к сожалению, это не всегда
всего коллектива. Коллектив получается. Вот пример,
стал выдавать продукции На предприятии, кстати,
почти на четверть больше, чуть ли не впервые в горо-
чем раньше. де, еще два года назад бы-

В мае, когда на засела- ла создана комплексная
ние партийного бюро был сквозная бригада на сборке
вынесен вопрос о внедрении трансформаторов. Это был
в жизнь бригадных форм большой коллектив, объеди

няющий рабочих трех смен, 
которые трудились по од
ному наряду. Как это вы» 
годно для цеха, для конеч
ных результатов его рабо
ты! Пересменка — мй&има-

влечь и агитколлектив, и 
стенную печать, и радиове
щание. К примеру, агитато
ры и политинформаторы 
могли бы провести цикл 
бесед на эту тему. В треть
ем цехе на гальваническом 
участке работает бригада 
мастера Т. К. Белинской. 
ЛІастер — отличный агита
тор., Она редет в коллекти-

циалнстическими обязатель
ствами. Партийное бюро, 
руководитель агитколлекти
ва могли бы поручить I .  К. 
Белинской выступить с бе- 

перед другими

За бригадной формой тру
да — будущее, и это надо 
суметь довести до каждо
го. Такова задача партийно
го бюро завода.

Т. ВАЖЕНИНА.

■  СОБРАНИЕ ПАРТИЙНО-ХОЗЯЙСТВЕННОГО
АКТИВА ХРОМПИКОВОГО ЗАВОДА

э к о н о м и т ь
В БО ЛЬШ О М  Н МАЛОМ
Не собрании партийно-хо

зяйственного актива рас
смотрен вопрос Ъб итогах 
работы хромпикового заво
да за первое полугодие, на
мечены пути выполнения 
постановления ЦК КПСС и 
Совета Министров СССР 
«Об усилении работы по

тонну монохроматных ще
локов А это 80 тысяч руб
лей. Потери щёлоков есть 
и в отделении дубителей 
цеха №  7 —  на сумму 22 
тысячи рублей, Ремонтио- 
механичёский цех израсхо
довал сверх нормы кро
вельной стали на 56 тысяч

экономии и рациональному рублей и т, д.
использованию сырьевых, 
топливно-энергетических и 
других материальных ресур
сов».

О значении этого доку
мента говорили докладчик 
и выступившие в прениях 
аппаратчица нейтрализации 
А, Т. Степанидина, главный 
бухгалтер М, Д, Банников и 
другие.

Нет рачительного отно
шения к воде. Льется она 
бесконтрольно и безучетно. 
Служба главного энергети
ка, возглавляемая П М, 
Кушовым, особо  н е  беспо
коится. Никакой тревоги и 
по поводу того, что цех 
№ 5 перерасходовал элек
троэнергии на 15 тысяч, ! 
восьмой цех —  на 7 тысяч

Неплохо поработал в пер- рублей. Не приняты дейст--
вом полугодии хромпико- 
вый: справился с заданиями 
по всем показателям, План 
по реализации выполнен на 
100,7 процента, достигнут 
рост объема производства 
на 3,3 процента. Реализо
вано продукции дополни
тельно на 200 тысяч руб
лей. Выросла и производи
тельность труда,

Но каким ' же путем вы
полнен полугодовой план? 
Директор завода В, М. Се- 
кираж подчеркнул; в ре
зультате чрезвычайных мер 
и неизбежных при этом 
больших экономических по
терь. Вот красноречивые 
цифры; перерасход по се
бестоимости составил за 
полугодие 268 тысяч руб
лей, не уложились в плач 
по прибыли —  отстали на 
220 тысяч рублей.

Серьезное положение 
еще усугубляется огромны
ми сверхнормативными за
пасами материальных цен
ностей— более чем на мил
лион рублей, Докладчик 
привел факты бесхозяйст
венности, «Помоги образо- приятня 
ваЧию перерасхода в 268 
тысяч рублей, к примеру, 
цех № 2. Он потерял 691

венные меры к тел», кто
перерасходует пар. Не за 
горами осень, зима, и та
кая расточительность чре
вата последствиями,

Создать обстановку не
терпимости к любым изли
шествам, расточительству и 
в то же время привести в 
действие все резервы, на
каждом участке разрабо
тать конкретный план эко
номии — таков вывод, итог 
разговора на собрании. 

Один из резервов —-
внедрение новых техноло
гических процессов. Много 
мероприятий разработано, 
но не все реализованы, К 
примеру, установлена, но не 
осваивается в акуум-вы пар
ная установка в цехе №  3, 
Важный резерв — укрепле
ние дисциплины труда. 

Словом, все резервы не
обходимо привести в дейст
вие. Только тогда можно 
экономить в большом и « 8» 
лом. Мобилизовать на это 
коллектив— деЬо чести пар
тийной организации пред-

А. ФИЛАТОВА, 
нештатный 

корреспондент.

труда, докладчик, началь
ник отдела организации 
труда и зарплаты В. А. 
Козырин, отметил опыт
бригады Буданова. Не толь
ко ее. В цехе № 11 услеш-

Комсомолеи Сергей Ку
мов работает правильщиком 
труб в цехе № 6 Новотруб
ного завода. Он избрал 
профессию по душе, любит 
дело, а потому и нормы 
каждую  смечу перекрывает. 
Несмотря на молодость, Сер
гей пользуется заслужен
ным авторитетом в коллек
тиве, Недавно его портрет 
поместили ча цеховую доску 
Почета.

Фото А. Кадочигова
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■  ХОЗЯЙСТВОВАТЬ ПО НОВОМУ, 
ЭФФЕКТИВНО

СЛАГАЕМЫЕ
ОТСТАВАНИЯ
Рейд п е ч а ти

— говорит прораб М . С. ВС Т-6-2, приостановлен Коллективу завода ЖБИиК
Комиоов, — потому что нет монтаж. А ведь дом ждут- надо задуматься над этим,
некоторых видов панелей, не дождутся работники Аналогичная ситуация в
санитарных кабин СК-13. швейной фабрики, бригаде монтажников Ф. X.
Только два месяца назад — Начали строительство, Гизятдияова, Вряд ли сто-
панели ВС-1 доставлялись как говорится, за здравие, ит говорить о том нетерпе-
нам регулярно, бесперебой- — рассказывает бригадир нии, с  каким ждут рабочие
но. Сейчас опять проволоч- комплексной бригады чет- хромпикового завода и их
ка*. - верюго стройуправления дети Окончания стронтель-

Другая проблема: каче- А. Г, Чупраков. — Работа- ства нового детского сада
ство. Размеры поставляемых ли сперва в три смены. Но №  4. монтаж которого ведет
изделий не всегда выдержи- такие темпы выдерживались бригада. Видно, долго при-
ваются. Например, плиты только до второго этажа. С дется ждать. Коллективу по
перекрытия должны быть поставкой строительных ма- плечу решение сложных за-
по стандарту 16 сантимет- териалов произошла осечка, дач. Но теперь эти задачи

Растет и благоустраива- ли первенца. Своеобразными ров, а фактически строите- Сейчас монтажники соби- сводятся к одной: чем за-
ется наш город. В сентябре будут ограждения балконов, лям приходится иметь дело рают этаж в Пять раз нять рабочих?
распахнет двери перед дет- Трудно сказать только, ког- с 19—20 сантиметровыми, дольше. Из-за отсутствия —  Простаиваем в ожида
ворой новая школа, в конце да, они появятся. Обешает То поверхность плит не- фронта работы стали тру- нии наружных цокольных
года стоматологическая по- их поставить уже несколь- гладкая, то нужных отвер- дигься в две смены. Теперь панелей, из-за отсутствия
ликлиника примет пациен- ко месяцев завод железобе- стий нет. Вот и приходится — в одну. Есть повод для регелей не можем смон.тиро-
тов. Но на некоторых объ- тонных изделий и конструк- самим подгонять размеры, тревоги. Стабильность в по- вать лестничные марши, —
ектах соцкультбыта созда- цнй, исправлять другие погреш- ставках необходима сірои- возмущается звеньевой М. Е.
лось тревожное положение. В эти дни бригада А. И. ности. телям, как воздух. Корнеев. — Сидим без де-

Строится по проспекту Останкевича из четвертого Неритмичная поставка ма- — Не подводили бы нас ла. Иногда отверстие про-
Космонавтов дом новой се- стройуправления т р е с т а  териалов сказывается и на поставщики, — продолжает сверлишь, мусор уберешь...
рии. Он красив, архитектур- Уралтяжтрубстрой монтиру- строительстве дома новой А Г. Чупраков, — эаканчи- Для монтажа детскогоса-
но выразителен. Любой про- et девятый этаж. серии по улице Западной, вали бы сейчас монтаж пя- да нужно 15 панелей для
хожий обязательно отметит --Планировали сдать дом к Из-за отсутствия вентиляпи- тиэтажного дома. подвалов. Получила брига-
многие оригинальные дета- Дню строителя. Не смогли, ояных блоков, плит П 2-2, Медленно растут этажи, да всего восемь. Будут ли

^ПРАВОПОРЯДОК — ЗАБОТА КАЖ ДОГО

д и с ц и п л и н о й  с и л ь н а
Не раз доводилось бывать в общественном пункте 

охраны порядка пятого микрорайона, И каждое посе
щение подтверждает: выполняют здесь свой граждан
ский долг люди, которым присуще чувство ответствен 
ности. Именно из таких активистов образован совет, 
возглавляет который коммунист С, П, Тонкушин, руко 
водители секций, ответственный дежурный С. Г. Соко 
лов. Довольно значительный опыт профилактической ра 
боты накоплен советом, о нем есть резон рассказать 
особо. Постараюсь в ближайшее время сделать это, А 

/  сегодня тема несколько другого  плана —  о том, как 
дежурят здесь дружинники.

Подчеркну сразу: работают эффективно. Только в 
этом году ими задержано 153 нарушителя правопоряд
ка, Вот какие меры приняты к ним. Около половины 
отправлено либо в городской отдел внутренних дел, 
либо в медицинский вытрезвитель, С другими проведе
ны беседы, они строго предупреждены, Но предупреж
дениями дел© не ограничивается. Как'правило, они бе
рутся на заметку. Если есть в том необходимость, о 
факте задержания сообщается по месту работы, 

Решительно, оперативно действуют дружинники. Так 
произошло весной. Из кафе «Цыплята-табака» сооб
щили: приходите быстрей, завязалась драка, Причем 
участвовало в ней 10 человек. Дежурили в тот вечер 
посланцы цеха №  12 филиала Новотрубного завода. 
Так как часть дружинников находилась на маршрутах,

на место происшествия было направлено пятеро акти
вистов. Но действовали они решительно, дружно, Дра 
ку прекратили, а ее зачинщиков —  слесаря треста 
Пёрвоуральскмежрайгаз А. Н, Бочкарева и нигде не 
работающего Б. Е. Добратулина — задержали.

Знакомлюсь с актами, протоколами, книгой регист
рации происшествий. Примеров много. Вот один из них, 

Он о бдительности дружинников цеха № 11 филиа
ла, Произошло это 12 апреля, Дежурили в составе пе
редвижного пункта милиции С, М. Сапегин и Н, Н, 
Гіортнов.

Около 10 часов вечера заметили подростков, кото
рые вели себя подозрительно: бросились наутек. Д ру
жинники их задержали, доставили в общественный 
пункт охраны порядка, Выяснилось, что С, Черногубов, 
Э, Бычин, С. Жигарев взломали киоск, й'зяв сигареты, 
конфеты, другое, что там было, Подростки, родители 
наказаны, И опять в картотеке пункта появились новые 
карточки; взяты под контроль эти семьи.

Беседую с С, Г, Соколовым:
-—Какие дружины цехов, шефствующие над микрорай

оном, отличаются высокой результативностью дежурств,
-—Конечно же, коллектив цеха N9 12, —  отвечает он, 

— Выходы дружинников, как правило, таковы, что уда
ется перекрыть все маршруты, выставить посты. Это 
во-первых, во-вторых, высока результативность. Причи
на одна: администрации, партийной организации цеха

удалось сформировать боеспособный отряд активи
стов, которые выходят на дежурства с желанием вне
сти свой вклад в дело укрепления в городе высокой 
культуры. Вместе с рабочими, как правило, в дежурст
вах участвуют руководители цеха, партийной организа
ции, Например, заместитель начальника цеха Г, И, Бры- 
лунов, секретарь партбюро Н, И, Шефер, другие то
варищи,,.

—Бывают ли срывы дежурств по вине других коллек.
тивов?

—  Таких чрезвычайных происшествий на пунктах нет. 
Случается, что маловато людей приходит. Но мы бук
вально на следующий же день ставим о том в извест
ность начальников цехов, секретарей партийных орга
низаций. Наши сообщения принимаются к сведению, 
меры принимаются.

В шесть часов вечера начинает работать пункт. Сра- . 
з-у же чувствуется в нем деловая атмосфера. Четко 
определяются задачи очередного дежурства, уточняют
ся маршруты, наиболее вероятные какими-либо проис
шествиями места микрорайона- Дружинники уходят на 
патрулирование, небольшая группа остаестся на месте, 
Обычные будни. Около двух лет знаком я с этим опор
ным пунктом. Впечатление одно: его деятельность, ра
бота дружинников здесь постоянно совершенствуется,

Много лет трудится в об
щественном питании райпо 
кондитер ресторана в Бн- 
лимбае Галина Николаевна 
Матковская. Изделия, кото
рые она готовит из тееза, 
пришлись по вкусу билнм- 
баевцам, Еслц у кого-то 
свадьба или именины, то 
пироги и торты для семей
ного торжества всегда за
казывают Галине Николаев
не. Ее румяную, пышную 
выпечку, кондитерские изде
лия не стыдно подать на. 
стол. У Магковской кули
нарному мастеоству с удо
вольствием учится моло
дежь.

Галина Николаевна — 
ударница коммунистическо
го труда. Она награждена 
Юбилейной ленинской ме
далью та многолетний и до
бросовестный труд.

Фоте Е. Фролова

ПЕРВОУРАЛЬЦАМ —  ОТЛИЧНЫЙ СЕРВИС

БЕДЫ РАБОЧЕЙ ОКРАИНЫ
Вое краше становится по

селок огнеупорщиков. За по
следние годы здесь построе
но 25 многоэтажных благо
устроенных домов, полно
стью ликвидированы бара
ки, В старом жилом фонде 
появились центральное отоп
ление, газ. Все улицы ас
фальтированы, утопают в 
зелени.

Растет население. Увели
чивается число жителей при
легающих к Динасу посел
ков заводов сантехизделий 
и комплектных металлокон
струкций. Здесь же трудит, 
ся большая группа строите
лей. Все хорошо. Но есть 
одно «но»: сфера обслужи
вания этих людей топчется 
на месте, а порой даже со
кращается. Примеры? По
жалуйста.

На Динасе была при 
бане парикмахерская, одна
ко после ремонта бани па
рикмахерскую з а к р ы л и .  
Звонили мы по этому пово
ду В. Т. Межову, началь
нику горбытуиравления, и 
получили ответ:

— Это безобразие! Я раз
берусь, и парикмахерская 
будет восстановлена.

Прошло два года, все 
осталось по-прежнему.

У нас, как говорится, ис- 
локон веков функциониро
вала сапожная мастерская, 
в которой работало два»ма- 
стера, выполнявших сроч
ный ремонт обуви. И не 
нужно было ездить в. Пер
воуральск Сначала исчез

один мастер, а сейчас и 
мастерская закрылась* так 
как уволилась приемщица. 
А нужна ли вообще прием
щица? Одному мастеру 
нужно установить норму 
выработки (как это широко 
распространено в Свердлов
ске и других городах) и до 
верить работать самостоя
тельно. В конце концов, 
роль 'приемщицы может вы
полнять кассир парикмахер
ской, которая расположена 
в том же помещении, что и 
сапожная мастерская.

А почему бы не посадить 
в эту же мастерскую хоро
шего слесаря, чтобы он за 
нимался ремонтом замков, 
делал ключи, исправлял 
«молнии», выполнял другие 
мелкие работы по металлу? 
Места для него хватит.

Давно динасовцы ставят 
вопрос об организации ре
монта радиоприемников и 
телевизоров на месте (или 
хотя бы прием их), чтобы 
не возить эти громоздкие и 
тяжелые веши в центр го
рода. В первое время для 
этого можно использовать 
помещение пункта проката.

Возвратимся еще раз к 
вопросу о парикмахерских. 
Одна исчезла, а вторая на
ходится в плачевном состо
янии, Р а б о ч и х  мест, ма
стеров мало, скученность 
невероятная. А что здесь 
творится в предпразднич
ные, в предвыходные И вы
ходные дни! Бедные жен
щины, они геснятсй, при
жимаясь к стенкам, а оче

редь занимают чуть ли не в 
пять часов утра Вот' уж  
действительно, красота тре
бует от них жертв. И ма
стерам приходится в та
кой атмосфере работать це
лую смену. А ведь этот воп
рос можно решить сейчас, 
сегодня: отселить одну се
мью на втором этаже и рас
ширить парикмахерскую. 
Конечно, основательное ре
шение вопросов возможно 
только со строительством 
комбината бытовых услуг, 
для чего три завода долж
ны объединить свои средст
ва и усилия. Но только 
ждать, когда будет построен 
комбинат, нельзя. Нужно 
сегодня находить меры по 
улучшению бытового обслу
живания населения в по
селке.

А вот как обеспечивают 
динасовцев продуктами, ме
белью.

Была пирожковая, но ее 
закрыли, целый год ремон
тировали, а сейчас здесь 
продают мороженое, но мо
роженое бывает один раз 
в неделю, и вот продав
щица изнывает от безделья. 
Я как-то спросил у нее: 
«Какой же у вас план?» Ома 
пожала плечами: «Сколько
выручу, столько и ладно»

Неужели нельзя повысить 
КПД этой торговой точки и 
организовать продажу пи
рожков, бутербродов, фрук
товой воды и другой про
дукции. свойственной данно
му заведению? Тём более

что оно работает от столо
вой № 25.

Несколько лет тому назад 
вблизи от проходной завода 
построили типовой павильон, 
которому дали лирическое 
название «Тополек». Перво
начально предполагалось ис
пользовать «Тополек* для 
приема заказов на продукты 
(утром, когда рабочие идут 
на завод) и выполнения этих 
заказов (вечером, когда они 
возвращаются с работы). 
Но благим намерениям не 
суждено было осуществить
ся. «Тополек» стал исполь
зоваться как филиал столо
вой № 25. Здесв можно 
было заказать второе блю
до, купить пирожок, бутер
брод, салат, винегрет, чай, 
кофе, конфеты и т. д. «И это 
тоже хорошо», — говорили 
все динасовцы. Но год назад 
«Іополек» прикрыли.

В очень стесненных усло
виях функционирует мага
зин «Мебель». Часто его ру
ководство отказывается от 
завоза мебели, стиральных 
машин, холодильников, мо
тивируя отсутствием места.

Хочется верить, что руко
водители всех подразделе
ний, от которых зависит ре
шение поднятых в этой 
статье вопросов, живо от
кликнутся н, что особенно 
важно, примут кардиналь
ные меры для улучшения 

обслуживания.Населения Ди
наса.

Р. МАРГУЛИС, 
рабкор

остальные, неизвестно Вот 
и приходится гадать: «Бу
дут, не будут Подвезут, не 
подвезут»,

Заканчивается сооружение 
веха сушки сена в совхозе 
«Первоуральский». Работа 
идет достаточно уверенно, 
потому что поставка строи
тельных материалов не на
рушается

— Можно было бы сдать 
пёх гораздо раньше, — объ
ясняет мастер второго уча
стка третьего строительного 
управления С. А. Архипов, 
— если бы такая ритмич
ность соблюдалась всегда.

Итак, четыре объекта, че
тыре картинки с натуры. 
Всюду строителей сдержи
вает коллектив завода ж е
лезобетонных изделий и кон
струкций. Сдерживает на
столько серьезно, что даже 
такое управление, как СУ-4 
треста Уралтяжтрубстрой, 
которое в последние пяти
летки не знало ни од
ного поражения, сегодня 
>11

имеет огромные минусовые 
показатели. За первое полу
годие, например, при плане 
4700 тысяч рублей строи
тельно • монтажных работ 
выполнено собственными си
лами всего на 3400 тысяч. 
Два миллиона рублей —• 
отставание от соответству
ющего периода прошлого 
года. При этом цифры про
должают падать.

Сразу оговоримся, что 
снабжение! строительных 
объектов города — проблема 
наиглавнейшая. Вот долги 
завода ЖБИиК. которые он 
имел на 27 июля. Начнем с 
домов по проспекту Космо
навтов и улице Западной. 
По словам начальника сбы
та предприятия Л. Ф. Плот
никовой, первый объект 
ощущает нехватку восьми 
санитарных кабин типа 
СК-13 и СК-14 Причины? 
Вышла из строя форма. Ска
зываются недоделки при 
монтаже во время реконст
рукции завода

— После ремонта, —- про
должает Любовь Федоров
на, — коллективу цеха по
требуется пять-шесть дней, 
чтобы наверстать упущен
ное.

Ощутимо тормозит работу 
строителей на домах серии 
111-97 недокомплект балкон, 
ных ограждений. Это самый 
больной вопрос. На пред
приятии нам сказали, что 
всему виной опять-такн фор
ма. в которой они изготов
ляются, Завод получил ее 
только в июне.

Задолжал восемь внут
ренних несущих панелей 
ВС-1-6-2 поставщик и пяти
этажному трехблочному до
му для швейников, неизве
стно. когда прибудут на дет
ский сад регеля и прочие 
компоненты. Всего не пере
числить Впрочем, только 
ли из-за недопоставок сры
ваются сроки у строителей? 
Не только. Даже при бес
перебойном снабжении мо
жет получиться так, что ра

боты монтажникам будет 
вести невозможно, если...

Если поставки коллектив 
предприятия станет (что 
чаще всего и случалось в 
нынешнем году) осѵщесів 
лять некомплектно. Дело в 
том, что технология строи
тельства домов новой серии 
111 «97 предполагает четкую 
последовательность монта
жа.

Подведем некоторые Ито
ги. Бесспорно, что при со
здавшемся положении, вы
полнение намеченных задач 
строителями зависит, в пер
вую очередь, от Завода же
лезобетонных изделий и, 
конструкций. Четкий ритм 
работ обеспечивают постав
щики. Выход один — скон
центрировать все внимание 
на строгом выполнений го
сударственного плана, по
вышении качества изделий, 
на соблюдении сроков по
ставки продукции.

В связи с этим очень ак
туальны строки из Основ

ных направлений экономи
ческого й социального раз
вития СССР на 1981 — 1985 
годы и на период до 1990 
года; «Совершенствовать уп
равление материально. тех
ническим снабжением. Раз
вивать прогрессивные фор
мы и методы производст
венно - экономических взаи
моотношений объединений и 
предприятий, органов мате
риально-технического снаб
жения, транспортных и дру
гих организаций, усилить 
их взаимную материальную 
ответственность за своевре
менное и качественное вы
полнение плановых заданий 
и обязательств по постав
кам и перевозкам продук
ции в соответствии с зака
зами потребителей и долго
срочными договорами».

А. ПАНИШЕВА, 
стуле н т к э факультета 
ж ур  н а л и с т и к м  УрГУ;
С, ПОСАШКОВ, коррес
пондент газеты «Под 
знаменелл Ленина»,

Щ ИЩ ЦІІГ

■  ДАЛЕКОЕ — 
БЛИЗКОЕ

Мужали  
в пламени 

в о й н ы
Пройдут десятилетия, но 

о с т а н е т с я  в пал» я т и  
народной подвиг советских 
солдат в Великой Отечест
венной войне. Немало но- 
вотрубников защищало От-< 
чизну. Об . одном из них 
хочу рассказать, Прокопия 
Николаевича Ткаченко знаю 
давно. Вместе работали, В 
свободные минуты говори
ли о войне, вспоминали пе
режитое.

В начале сорок второго 
года П. Н. Ткаченко ушел 
на фронт. Электромонтер 
стал минером, затем ко
мандиром орудия противо
танковой истребительной 
бригады, От Воронежа S 
боями прошел до Чехоело* 
вакии, Бреслау (Вроцлав), 
Сколько их было за время 
войны? Не счесть.
, ...Перестрелка затянулась 
до темноты, пули свистели 
со всех сторон, и, казалось, 
этому никогда не будет 
конца. Неожиданно немцы 
открыли артиллерийский 
огонь. Снаряды рвались со
всем рядом. Командир ору
дия ранен. Два расчета вы
ведены из строя, А на поле 
боя появились танки,

—  Принимай команду, —• 
услышал Ткаченко приказ, 

Прокопии Николаевич С 
еще двумя солдатами пере
тащили орудие на несколь
ко метров левее, замаскиро
вались, Прицельным огне.»» 
расчет Ткаченко подбил два 
танка, Недалеко заработа
ли другие орудия Подоспе
ла помощь За этот бой он 
награжден орденом Крас
ной Звезды, За освобожде
ние Чехословакии старший 
сержант П, И, Ткаченко по
лучил орден Славы третьей 
степени,

К его боевым наградам 
добавились и трудовые. По
сле войны он вернулся на 
Новотрубный завод, Рабо
тал электриком, мастером 
линейно-кабельной бригады. 
Свое хозяйство содержал 
всегда в образцовом по
рядке. Пора бы и на заслу
женный отдых, но комму
нисту П, Н, Ткаченко не си* 
дмтея дома. Он по-прежне
му работает самых го 
рячих участках, активно уча
ствует в реконструкции, 
модернизации заводской 
системы электроснабжения, 

И. ВАЖЕНИН, 
рабкор.

3  стр.

\



S последней четверти! 
ХУІІІ века в Петербург бы
ли доставлены личные биб
лиотеки двух крупнейших 
деятелей французского про
свещения —  Франсуа Мари 
Вольтера и Дени Дидро, 
Оба книжных собрания бы
ли помещены в Овальном 
зале Эрмитажа, а позднее 
— на его нижнем этаже под 
лоджиями Рафаэля. В сере
дине XIX столетия они бы
ли переданы в император-

11 поиски и
ОТКРЫТИЯ

НОВОЕ
о

Д И Д Р О
скую, ныне Государствен
ную публичную библиоте
ку имени М. Е, Салтыкова- 
Щедрина,

Библиотека Вольтера до 
сих пор сохраняется здесь 
как единое целое, являясь 
драгоценной жемчужиной 
Государственной публичной 
библиотеки и объектом* по
стоянных исследований как 
советских, так и зарубеж
ных ученых, приезжающих 
в Советский Союз. Библио
тека же Дидро рассеялась 
в «книжном море» ленин
градского книгохранилища, 
и ее поиски, начатые еще в 
конце XIX столетия, про
должаются и поныне.

По мнению исследовате
лей, не ' могло бесследно 
исчезнуть собрание книг, 
содержавшее почти три ты
сячи томов! Первые важ
ные находки были сделаны 
в советские поды. Ленин
градский профессор Влади
мир Люблинский обнару
жил в фондах Публичной 
библиотеки три книги фран
ц узско ю  просветителя и 
ученого; несколько изда
ний удалось выявить аме
риканскому исследователю
А. Вильсону, а также со
труднице отдела редких 
книг Ларисе Альбиной, 

Затрудняются поиски от
сутствием каталога книг 
Дидро. М ежду тем упоми
нание о таком каталоге 
имеется в одном из писем 
Екатерины II от 28 октября 
1785 года.

Не так давно в архиве 
ленинградского отделения 
Института истории Акаде
мии наук СССР старший 
сотрудник этого учрежде
ния кандидат исторических 
наук Инна Ш аркова нашла 
расписку некоего Вильера, 
данную постоянному загра
ничному корреспонденту 
Екатерины II Мельхиору 
Гримму о получении 720 
ливров за составление ка
талога книг Дидро. Выясни
лось также, что каталог был 
составлен перед отправкой 
библиотеки Дидро а Россию 
в 1785 году.

Безусловно, большой ин
терес представляет и обна
ружение другого документа 
—  счета, предоставленного 
парижанином Делормом то
му же Гримму за упаковку 
и доставку книг Дидро из 
Парижа в Руан, Этот счет 
был получен Екатериной II 
26 ноября 1787 года. 

Удалось обнаружить пись
мо М. Гримма Екатерине II 
из Парижа, датированное 
29 июня 1785 года, В нем 
сообщалось, что 21 ящик, 
содержащ ий библиотеку и 
рукописи Дидро, отправлен 
из Руана на корабле «Неп
тун», а каталог, упакован
ный в один большой пакет, 
выслан отдельно. На осно
вании этого письма следу
ет считать, что кроме ката
лога библиотеки Дидро су
ществовал и список его ру
кописей,

Александр ВИКТОРОВ 
(«Московские новости» 

— АПН),

СПОРТ
УЧАСТНИКИ городского 

первенства в первой группе 
в разное время закончили 
игры первой половины тур
нира, а у некоторых команд 
еще остались не проведен
ные матчи. В связи с этим 
и с занятостью коллективов 
в других соревнованиях на 
минувшей неделе осталась 
лишь одна встреча—«Ураль- 
скии трубник> на своем п о- 
ле без особого труда нанес, 
поражение (4:1) футболи
стам завода трубчатых стро
ительных- конструкций И: 
продолжает единолично воз
главлять таблицу. Вторую 
позицию сохраняют горняки

. •  ФУТБОЛ

У каждого турнира 
с в о й  с ю ж е т

Магнитки, на третьем месте 
—' новоуткинская «Искра».

Несколько раныііё состяЛ: 
ся поединок, результат ко
торого еще не сообщался: 
«Звезда» переиграла огне- 
упорщиков Динаса со счетом 
3:1. «Звезда» сейчас, зани
мает четвертую .строчку.

* * *
П О -РАЗН О М У заверши

лись матчи с участием ли
деров второй группы Коу- 
ровский «Прогресс», проиг
рывая 0:2 у . себя дома 
команде «Динамо», сумел

догнать противника, но на 
последней, минуте пропустил 
гол, который оказался ре
шающим. Динамовцы побе
дили 3:2.

Северский «Гранит» уста
новил рекорд результатив
ности в одном матче, по
слав десять безответных мя
чей в ворота спортсменов 
доломитового карьера. Ра
зыгрались футболисты заво
да комплектных металлокон
струкций. После победы в 
предыдущем туре над «Ди
намо» (2:1), представители

ВСЕ В Ы Ш Е  И ВЫШЕ

Дельтапланеристы клуба 
«Икар» добились очередно
го большого успеха. На пер
венстве Уральской зоны 
представитель нашего .горо
да В. Матюха занял в сум
ме двух упражнений второе 
место, пропустив вперед то
варища по сборной коман

де Свердловской области 
В, Казина из спортклуба 
«Горняк».

Сборная области имела 
подавляющее преимущест
во, показав завидную ста

бильность и высокое мастер
ство. В ее составе В. Матю- 
ха стал чемпионом Ураль

ской зоны и завоевал право 
участвовать в первом чем
пионате РСФСР.

В ходе тренировочных 
полетов Володя установил 
два рекорда города, про
державшись в одном из п о 
летов 35 минут и подняв
шись на высоту 350 метров, 

Победа первоуральца бы
ла бы немыслима без уча
стия в подготовке аппарата 
В. Стрехнииа.

Серия соревнований это
го года показала, что дель
тапланеристы Первоураль
ска успешно освоили му
жественный и красивый 
вид спорта и-являются од
ними из сильнейших не 
только в области, но и на 
Урале.

Г. ХАЛТУРИН. 

На снимке; полет.
Ф ото Н. Булыгина,

ЗНАЙ СВОЙ КРАЙ

И м я  и м е с т
Много лет рабкор Ю. А, 

Д унаев  соби р ает  н и зу ч а 
ет топоним ы  — геогр аф и 
ч еск и е н азв ан и е наш его  
р ай она. О н екоторы х из  
них р асск азы вал  на ст р а 
н ицах газеты . М атериалы  
на э т у  тем у получили п о
лож ительны й отзы в за в е 
д ую щ его  к аф едр ой  р у с 
ского язы ка и общ его  
язы к озн ан ия У ральсного  
ун и в ер си тета  доктора  
ф и лологи ческ их наук А, 
К. М атвеева и были о п у б 
ликованы  в ж ур н ал е  
«У ральский следопы т».

С егодня газета  п р едл а
гает  статью  К). А. Д уна
ева.

«Макарова деревня на ле
вом берегу Чусовой в запад
ной части Екатеринбургско
го уезда в близком расстоя
нии от Билимбаевского за
вода* ,— читаем в «Теогра 
фичеекзм и статистическом 
словаре Пермской губернии» 
Н К Чупина. Это селение 
существует и в наши дни. 
Но вопрос сейчас в другом. 
Почему деревня носит такое 
имя?

Деревня _ расположена на 
берегу одноименной речуш
ки. А гидронимы—наиболее 
древние названия, Следова
тельно, не могла деревня 
получить свое имя от пер
вого поселенца, она получи
ла название от речки Ма- 
каровки. Речку же «окре
стили» именем какого-то 
Макара или Макария, Лет 
триста н а за д . многие старо
обрядцы бежали на Урал, 
селились в лесной глухома
ни. Так и Макарий нашел 
себе обитель близ речки, ко
торую люди и «окрестили» 
его именем

Имя Макария (Макара) в 
перечне русских собствен
ных имен не значится, оно 
пришло к нам из Греции 
через церковников. Д о рево
люции никто не мог дать 
имя своему ребенку, минуя 
церковь, которая в свое вре
мя присвоила себе это мо
нопольное право, запрещала 
древне-русские имена и за 

меняла их привнесенными из 
Византии. Почти все наши 
личные имена восходят к 
греческому, латинскому и 
даж е к некоторым языкам 
Востока.

Макар по-гречески озна
чает «счастливчик», «бла
женный». Иной смысл зало
жили в это имя русские. 
В. Даль отмечает, что «Ма
кар» — прозвище рязанцев. 
Это лучшие рыболовы и це
ловальники, почему откуп- 
Шиков и плутов называли 
Макарами» Выражение 
«подпустить Макарку» зна
чило сплутовать. У сибиря
ков слово Макар имело зна
чение — «простак». В . рус
ских пословицах и поговор
ках все Макары—неудачни
ки. Вспомните: на Макара 
все шишки валятся, куда 
Макар телят не гонял

В отличие or Макара-не- 
удачника судьба деревеньки 
Макаре во оказалась более 
счастливой. А возникла она 
во времена В. Н. Татищева, 
когда по его указу в 172І 
году была «открыта новая 
дорога из Кунгура через 
Ѵткинскѵю слободу и. д е 
ревню Крылэсово на. Ук- 
тус» (Мартынов «Горноза
водская промышленность 
Урала при Петре I» стр. 38). 
Однако дорога от речки Ма- 
каровки, находящейся на 
новом пути до Подволош- 
ной, оказалась не из луч
ших. Сплошная болотина по 
лесным урманам—ночью' не 
проберешься. Поэтому и бы
ло основано здесь пристани
ще для обозников. А для до- 
смотра переселены государ
ственные крестьяне из Кун- 
гурского уезда. Они-то и д а 
ли своему поселку название 
от речки.

С постройкой Билимбаев
ского чугуноделательного 
завода в дерезню были по
селены по распоряжению за- 
водовладельца беглые из ев
ропейской части России и 
Сибири Они работали на

Макаровскоы железном руд
нике, что был открыт в од
ной версте от деревни на 
левом берегу Чусовой.

Государственные крестья
не занимались разными 
п р о м ы с л а м и ,  а с пе
реносом дороги к деревне 
Коноваловой — рубкой дров 
и выжигом угля для Билим
баевского завода, другие — 
извозом — перевозкой угля, 
руды и купеческой клади. 
Весной и летом макаровцы 
брали подряды на построй
ку коломенок, сплавляли 
заводские и купеческие ка
раваны. Условия’ жизни 
крестьян были весьма скуд
ны, отчего многие занима
лись’ отхожим промыслом. 
Авторы «Сборника статисти
ческих сведений 1885— 1887 
годов* отмечают, что «в 
усадьбах деревни Макаро
вой есть золото, но общест
венникам заводовладелец 
разрешения на разработку 
не дает. Поэтому некоторые 
уходят на золотые прииски 
в Верх-Нейвиискую дачу». 
Со строительством Уфим
ской железной дороги мно
гие макаровцы ринулись за 
копейкой. П озж е уж е опыт
ные дорожники прокладыва
ли близ своей деревни но
вую железную колею от 
Перми к Екатеринбургу.

Сегодня деревня Макаро
во — небольшая. В ней на
считывается около восьми
десяти дворов. Здесь живут 
люди различных профессий. 
Почти над каждой крышей 
возвышаются телеантенны, 
многие имеют личный тран
спорт...

Деревня Макарово не 
единственная. В нашей стра
не десятки н а с е л е н н ы х  
пунктов носят такое имя. 
Макарово, Макаровку мож
но встретить на Украине и 
Алтае, в Татарии и М олда
вии, Архангельской и Иркут
ской областях.

Ю. ДУНАЕВ,

самого молодого ъ городе
предприятия взяли верх 

4:1) над «Искрой-2».
Сейчас впереди «Гранит» 

и «Прогресс» — по 18 очков 
(у северских физкультурни
ков две игры в запасе: 7 
против 9).. На третье место 
передвинулась к о м а н д а  
ЗКМК — 17 очков, еще на 
очко меньше у . динамовцев 
(у этих коллективов позади
восемь игр).

* * *
„В РОЗЫГРЫШЕ кубка 

города определились три по
луфиналиста. Теперь за вы
ход в решающую стадию со
стязаний поспорят «Хром
пик» — Динас и «Уральский 
трубник» с победителем па
ры « З в е з д а »  — завод 
ЖБИиК 

На . предыдущем этапе 
хромпиковцы вывели из ро

зыгрыша футболистов рудо
управления (6:1), а динасов- 
цы преградили движение 
вперед (5:2) футболистам 
завода саятехизделий.

* * *
ЧЕТЫ РЕ коллектива ос

паривают нынче первенство 
Первоуральского террито
риального с о в е т а  ДСО 
«Труд». Формула турнира 
кубковая.

«Искра» из Новоуткинска, 
обыграв 2:0 «Хромпик», те
перь в финале померяется 
силой с победителем матча 
Магнитка — завод ЖБИиК.

Чемпион Первоуральского 
терсовета будет представ
лять наш город в област
ных соревнованиях.

С. ПАГНУЕВ.

Редактор С. И. J1EKAHO B.

РЕКЛАМА И ОБЪЯВЛЕНИЯ
Кинотеатр «Восход*. ЮНОСТЬ ПЕТРА» (2 серии). 

Сеансы: 9, 12, 18, 21 час. В 15 час. «ЗЕМЛЯ, ДО ВО
СТРЕБОВАНИЯ».

Первоуральский орденов Ленина, Октябрьской 
революции, Трудового Красного Знамени Ново- 
ірубный завод и Первоуральское среднее город
ское профтехучилище ,№ 6 объявляют прием на 
1981 — 1982 учебный год учащихся, окончивших 
8 классов. Срок обучения 3 года с получением 
общего среднего образования по следующим спе
циальностям; токарь-универсал (юноши и девуш
ки), слесарь по ремонту металлургического обо
рудования (юноши), электромонтер (юноши); 
кузнец на молотах и прессах (юноши), машинист 
электромостовых кранов (девушки), волочильщик 

,для работы ка современных трубоволочильных 
станах (юноши), контролер ОТК (девушки).

Учащихся, окончивших среднюю школу, по сле
дующим специальностям-; вальцовщик стана горя
чего проката груб (юноши), вальцовщик стана 
холодного «проката труб (юноши), машинист 
электромостовых кранов (девушки), контролер 
ОТК (девушки), электромонтер (юноши), токарь. 

« универсал (юноши и девушки), резчик холодных 
труб, баллонов (девушки). Срок обучения 10 ме
сяцев.

Для поступления необходимо представить сле
дующие документы: свидетельство или аттестат 
об образовании, характеристику из школы, свиде
тельство о рождении или Паспорт, медицинские 
карты из школы формы 26 и 25-Ю, 12 фотогра
фий размером 3x4 см.

Нуждающиеся обеспечиваются общежитием. 
Учащиеся первого и второго курсов находятся 
на полном государственном обеспечении (бес
платное обмундирование и 3-разовое питание). 
Учащиеся третьего курса и поступившие на базе 
10 классов получают стипендию 8 0 — 100 рублей 
в месяц плюс 50 процентов от суммы заработка 
на предприятии 

Время обучения в училище засчитывается в 
непрерывный трудовой стаж. Выпускники, окон
чившие училище на повышенные оценки, имеют 
право сразу после окончания училища поступить 
в техникумы или вузы. В училище работают круж
ки художественной самодеятельности и спортив
ные секции. Выпускники училища будут работать 
на Новотрубном заводе,

Обращаться по телефонам 57-25, 58-25.

Меняю двухкомнатную ’ благоустроенную квартиру 
34 т . м в г, Сибае БАССР на равноценную в г. Перво
уральске, Обращаться; г, Первоуральск, пос. завода 
СТИ, 24— 21.

Меняется трехкомнатная квартира 43 кв. м на двух
комнатную и однокомнатную» квартиры, Обращаться; 
ул. Володарского, 17— 32, тел. 2-62-90,

МЕНЯЕТСЯ двухкомнатная горисполкемовская квар
тира (32,3 ке м, комнаты изолированы, 4-й этаж) на 
две однокомнатные отдельные квартиры. Обращаться; 
ул. Ленина, 128— 26, после 18 часов.

Срочна меняю трехкомнатную квартиру 44 кв. м н* 
1 этаже и комнату 20 кв. м  на 2 этаже (в квартире с 
одной соседней) на любую  четырехкомнатную или 
трехкомнатную старого типа. Обращаться; ул, Ватутина, 
73, кв. 31, ■

Срочно меняется двухкомнатная благоустроенная 
квартира 28,2 кв. м в пос. Магнитка на двухкомнатную 
или однокомнатную в Первоуральске. За справками 
обращаться; ул. Строителей, 6— 33 или по тел. 2-42-88,

Продается гараж на Саметрое. Обращаться; ул. Стро
ителей, 20, ка, 32, тел. 2-33-51.

А Д Р Е С :  6 23100 , г . П ер
воуральск . п р осп ек т  Ильи
ча, 2 1 /4 0 .

Т Е Л Е Ф О Н Ы :  р едак тор
2-15-72, за м . р едак тор а  
2-52-05, ответственны й сек 
р етар ь  2-14-94, о тдел  п а р 
тийной ж и зн и  2-52-83, эк о 
н ом и ческ ий  о тдел  2-53-47, 
отдел  п исем  2-52-21, отдел  
к ультуры  и бы та, б у х га л 
тер  2-53-71, ди р ек тор  тип о
граф и и  2-46-55.


